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Mosaïque du temps présent. 
 

   Mai, mois de Marie  
 

 
  

 

 

         Ascension 
 
 

 

 
 

 
                                         Pentecôte 
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      Éditorial 

 

 
 

Une ‘’application’’ paroissiale 

et plus encore !  
 

 

Chers paroissiens, 
 

Nous sommes ravis de vous présenter une nouvelle initiative qui va 

révolutionner notre communication au sein de la paroisse. L'application 

OClocher est désormais à notre disposition, offrant un canal efficace à 

portée de main pour rester en contact et informer chacun des 

événements et des moments importants de notre communauté. 
 

OClocher simplifie la communication entre 

nous, paroissiens, en nous permettant de 

rester connectés, de partager des nouvelles, 

des événements à venir, et de célébrer 

ensemble nos joies et nos défis. Que ce soit 

pour organiser des rencontres, des 

événements caritatifs, ou pour simplement 

échanger des nouvelles, OClocher facilitera 

notre vie paroissiale au quotidien. 
 

Cette application ne se limite pas à la communication interne, elle nous 

offre également la possibilité de rayonner à l'extérieur en partageant 

ce qui se vit au sein de notre paroisse avec le monde qui nous entoure. 

Ainsi, nous renforçons notre lien avec la communauté locale et montrons 

l'impact positif que nous avons ensemble. Et c’est cela devenir ensemble 

communauté missionnaire. 
 

En adoptant OClocher, nous embrassons l'innovation tout en conservant 

l'essence de notre communauté paroissiale et tous nos autres canaux 

de communication (feuillets de lecture, le journal paroissial, la page 

Facebook ainsi que le site). Nous sommes convaincus que cette 
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plateforme numérique enrichira nos échanges, renforcera nos liens et 

nous permettra de grandir ensemble dans la foi et la solidarité. 
 

N'hésitez pas à télécharger l'application et à l'explorer. Faisons de 

OClocher un outil au service de notre unité et de notre dynamisme 

paroissial. 
 

Ensemble, avançons vers un avenir plus connecté et solidaire. 
 

Que la paix et la grâce soient avec vous tous. 
 

Bien cordialement, 
 

François Kabundji, Curé de la paroisse. 

 

********** 

BIENVENUE à tous 

sur OClocher, 
l’application de notre 

communauté ! 
 

Téléchargez-la gratuitement en scannant un de ces QR-codes ci-

dessous avec votre appareil photo. 

Chercher notre communauté en écrivant : La Hulpe, église Saint-

Nicolas. 

Vous avez le choix de rester anonyme ou de devenir membre en vous 

connectant. 

Voilà le plus difficile est fait ! Vous pouvez maintenant vérifier les 

horaires des messes en cliquant sur le logo orange ‘calendrier’, lire la 

vie des saints, prier 1minute avec Marie, lire les lectures ou l’homélie du 

jour, … 

Vous verrez toutes les annonces de la paroisse en images et on vous 

partagera tout ce qui se vit dans les différentes équipes de notre 

communauté ! 

Un apéro de lancement officiel de l’application OClocher avec toutes les 

explications nécessaires est prévu le dimanche 19 mai, jour de la 

Pentecôte, après la messe de 11h. Bienvenue à chacune et à chacun ! 
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Un stand OClocher sera aussi présent dans le fond de l’église à la fin 

des messes des dimanches 9 et 23 juin. N’hésitez pas à venir y poser 

vos questions ! Merci à tous !  

OClocher, le digital au service de notre communauté !  
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Invité du Trait d’Union. 
 

En invité, nous vous présentons l’abbé Maxime Bugingo,  

notre nouveau vicaire, qui est venu rejoindre les prêtres  

de notre paroisse. 

 

Bonjour Monsieur l’abbé. Vous voilà, depuis quelques mois déjà, 

nommé vicaire à La Hulpe. Comment avez-vous accueilli votre 

nomination? 
 

Je l'ai très bien accueillie.  
 

Quel était votre état d’esprit après en avoir été informé ? 
 

J'étais content. Comme j'étais à Braine-l'Alleud non loin de La Hulpe, 

je me réjouissais d'être toujours dans la même région.  
 

La plupart des paroissiens vous connaissent déjà, d’autres vont vous 

découvrir. Pourriez-vous vous présenter à ceux qui vont faire votre 

connaissance et remémorer votre parcours aux autres ?  
 

Je suis né au Rwanda, précisément à KIBUYE, le 20 octobre 1977. Je 

suis l'aîné de la famille de 8 enfants dont 3 frères et 4 sœurs. Après 

les études primaires et secondaires (Humanités pédagogiques), j'ai fait 

le grand séminaire pour devenir prêtre. J'ai été ordonné le 6 Août 

2011. Les nominations reçues avant d'être en Belgique dans le diocèse 

de BUTARE au Rwanda sont; vicaire dans 2 paroisses pendant 2 ans. 

Curé dans une paroisse pendant 3 ans. Et directeur d'une école 

secondaire pendant 4 ans. Tout en étant professeur de mathématiques.  
 

Pouvons-nous vous demander comment vous avez ressenti l’appel du 

seigneur ? Comment votre vocation est-elle née en vous ?  
 

Dans la famille, tous les soirs maman nous réunissait pour la prière. 

Étant l'aîné, c'est moi qui lisait l'évangile du jour. Suite aux 

événements tragiques qu'a connu notre pays en 1994, le génocide et ses 

conséquences, je me suis retrouvé réfugié au "Zaïre" à l'âge de 17 ans. 

Séparé de ma famille j'ai juré à mon Dieu de le servir toute ma vie une 

fois rentré au pays sain et sauf. Et quand je suis revenu au mois de 

mars 1997, après avoir mis un pied à la tombe, j'ai tout de suite aspiré 

à devenir prêtre et voilà que je le suis devenu.  
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Quelles ont été vos premières impressions lorsque vous avez 

découvert notre communauté paroissiale et notre village aussi ? 
 

Mes premières impressions étaient bonnes :  

• Une paroisse bien vivante  

• Des chrétiens de tous les âges : des enfants, des jeunes, des couples,     

des aînés.  

• Des messes magnifiquement bien animées  

• Notre curé François, qui m’ avait bien accompagné une année après 

mon arrivée en Belgique, jusqu’à l’obtention de ma première nomination 

à Braine-l’Alleud.  

• Mes confrères vicaires Emile et Simon, qui m’ont également bien 

accueilli.  

• Les membres et les responsables des différentes équipes qui dirigent 

la paroisse m’ont très bien intégré.  

• Le nombre d’animés dans les Unités scouts et guides a aussi été 

impressionnant pour moi.  

• J’ai aussi été fasciné par le Château de La Hulpe et son parc, quelques 

semaines après être arrivé ici.  
 

Qu’aimeriez-vous communiquer, exprimer, émettre ? Quel message 

voulez-vous faire passer à vos nouveaux paroissiens ?  
 

J'aimerais bien encourager les paroissiens de La Hulpe, dans une 

période où la foi semble être en décadence. Qu’ils puissent continuer à 

porter leur foi et la propager tout autour d’eux. La Hulpe manifeste une 

effervescence de la foi, c'est un bon exemple à imiter. J'inviterais 

tout le monde à continuer dans le même sens. A rester fidèle à la prière 

dans toutes ses formes, et à mettre en pratique les fruits de notre 

prière. Ensemble et unis nous bâtirons notre chère paroisse.  
 

Et pour terminer, pouvons-nous connaître vos passe-temps, vos 

hobbys, à quoi consacrez-vous votre temps libre ?  
 

• J'aime bien le sport sous diverses formes: le jogging tous les 

matins ; la marche à pied quand il fait beau ; le vélo; le basket-

ball. 

• J’aime bien lire les livres de spiritualité.  

• J’aime bien faire la cuisine. 

• Par contre, je regarde rarement les films et la télévision.  
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Et le mot de la fin ? 
 

Je vous remercie du fond du cœur d’avoir pu être l’invité du Trait 

d’Union, notre journal paroissial. Cela m'a aidé à m’ exprimer et à me 

présenter. C’est en se connaissant mutuellement que l’on peut bien 

travailler ensemble. Il n'est pas facile de tout dire en quelques 

paragraphes, toutefois je suis disponible pour répondre aux questions 

me concernant. N’hésitez pas à m’interpeller !  
 

Une anecdote peut-être aussi ? 
 

Une anecdote ? 

Je suis arrivé en Belgique en décembre 2019, en plein hiver. Voyant les 

arbres sans feuilles, j'ai cru que c'était du bois sec, et je me 

demandais pourquoi tous les arbres secs n’étaient pas coupés pour être 

utilisés comme bois de chauffage! C'est après que j'ai su qu'il ne 

s'agissait pas de bois sec, mais d’arbres bien vivants qui ont perdu les 

feuilles à cause de l'hiver ! 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Merci à vous Monsieur l’abbé de vous être confié à notre communauté 

paroissiale et d’avoir bien voulu répondre positivement à cette petite 

interview. Voilà que nous avons appris à vous connaître un peu plus.  

Nous vous souhaitons le meilleur et une belle poursuite de votre apostolat 

parmi nous dans notre paroisse Saint-Nicolas de La Hulpe. 
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On nous explique… l’Ascension du Jésus. 
 

L’Ascension célèbre la montée de Jésus vers 

Dieu son Père. Elle est fêtée quarante jours 

après Pâques. Mort et ressuscité, il quitte 

ses disciples tout en continuant d’être 

présent auprès d’eux, mais différemment. Il 

promet de leur envoyer une force, celle de 

l’Esprit Saint. 

Le livre des Actes des Apôtres rapporte que, quarante jours après 

Pâques, Jésus apparaît une dernière fois à ses disciples et leur annonce 

: « Vous allez recevoir une force, celle de l’Esprit Saint qui viendra sur 

vous. Alors vous serez mes témoins (…) jusqu’aux extrémités de la terre 

». Après ces paroles, ils le virent s’élever et disparaître à leurs yeux 

dans une nuée. 

Un nouveau mode de présence. 

Croire que le Christ ressuscité est entré dans la gloire est un acte de 

foi. L’Ascension est source de liberté : loin de s’imposer aux hommes, 

Jésus les laisse libres de croire, et donc d’aimer véritablement. Jésus 

ne cesse d’inviter les hommes à le suivre : dans la foi, ils doivent 

apprendre à lire les signes de sa présence et de son action, en 

particulier dans la célébration des sacrements, notamment 

l’Eucharistie, mais aussi dans sa Parole, son Peuple, ses ministres 

(évêques, prêtres, diacres)… 

 

La signification des Cieux. 

L’Ascension de Jésus n’est pas un voyage dans l’espace, vers les astres 

les plus lointains, car les astres sont eux aussi faits d’éléments 

physiques comme la terre. Pour les croyants, monter aux cieux c’est 

rejoindre Dieu et vivre en son amour. Ici, nulle question de magie ou 

d’action spectaculaire. À propos du Ciel, le Catéchisme de l’Eglise 

catholique parle de « l’état de bonheur suprême et définitif ». Jésus ne 

s’est pas éloigné des hommes mais maintenant, grâce à sa présence 

auprès du Père, il est proche de chacun, pour toujours. 
 

Source : Église Catholique de France. 

 

 

https://eglise.catholique.fr/glossaire/ascension
https://eglise.catholique.fr/glossaire/esprit-saint
https://eglise.catholique.fr/glossaire/ascension
https://eglise.catholique.fr/glossaire/eucharistie
https://eglise.catholique.fr/glossaire/ascension
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Échos du dimanche des Rameaux dans 

notre paroisse. 
 
Souvenez-vous : c'était... il y a déjà plus d'un mois... le 24 mars... si vous 

étiez à l'église Saint -Nicolas, oui, à La Hulpe, je suis certaine que vous 

vous en souvenez. Sinon, je suis là, 

justement pour vous le rappeler. Si vous 

n'y étiez pas, cet article est là pour vous 

faire vivre ce dimanche pas comme les 

autres. Bien-sûr,  les Rameaux,  ce n'est 

jamais un dimanche comme les autres. Il 

y a ce rassemblement devant l'église 

autour des corbeilles pleines de buis. On prie, on chante avec notre 

clergé, la chorale, les acolytes. Les rameaux sont bénis par nos prêtres. 

Chaque fidèle en porte un dans les mains, cérémonieusement. Après la 

lecture de l'évangile qui raconte 

cette sublime entrée du Christ à 

Jérusalem, toute l'assemblée 

s'engouffre dans le bâtiment. On 

y porte aussi les paniers pleins de 

branches. 

Certains en prennent encore et on 

regagne, ou on se trouve, une 

place.  

La mienne est toute trouvée : je prends place devant le lutrin pour les 

prières qui alternent avec le Kyrie. Je devais aussi être la lectrice de 

ce grand récit de la Passion qui est l'évangile du jour. Mais il y a eu 

changement cette année : ce ne sera pas un simple récit. Ce sera à la 

fois l'évangile et l'homélie. Comment est-ce possible ? C'est que nous 

avons dans notre paroisse un diacre qui sort de l'ordinaire. Vous le 

connaissez, c'est Luc Aerens. Si vous tapez son nom dans votre ordi 

vous lirez qu'il est diacre mais "également clown, auteur et comédien 

spécialisé en théâtre religieux burlesque." On y parle aussi de ses yeux 

« pétillants, espiègles, bienveillants... (...) qui portent la vie en eux et 

donnent à l'autre confiance ». 
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Nous avions déjà applaudi ses pièces de théâtre bibliques. Mais ici la 

démarche est différente.  Luc va bien se faire le lecteur ou plutôt le 

raconteur de la Passion de Jésus, mais 

il va aussi en expliquer l'histoire, la 

démarche, les mots. Il va nous la rendre 

toute proche cette histoire qui est 

aussi notre histoire. Derrière lui, un 

écran qui la rend encore plus présente. 

Et c'est bien ce dimanche-là, celui qui 

fête un jour de bonheur, de victoire, de 

gloire du Christ qu'il fallait nous rappeler que, si peu de temps après 

cette journée parfaite, - et tout se préparait déjà- Jésus allait 

connaître l'abandon de ses amis, la trahison même, l'arrestation, la 

prison, la honte, les supplices et la mort sur la Croix. Pour accomplir ce 

qui était sa mission, mourir puis ressusciter pour nous sauver. Son 

acceptation est pour nous un exemple. La messe continue. Comme 

chaque dimanche on va consacrer le pain et le vin, comme lors de la 

Cène, on va demander le pardon et la paix, et la donner, la paix,  à tous 

ceux qu'on aime. On va communier au Corps du Christ puis se recueillir 

avant de quitter l'église le cœur plein de bonheur en chantant avec 

notre belle chorale. Allons, la semaine sainte peut commencer... La 

Semaine ? La vie, la vie de tous les jours, la vie sainte la plus proche 

possible de celle de Jésus, notre frère, fils de Dieu. 

Merci Luc de nous avoir si bien mis sur le chemin de Pâques. 
 

Marie-Anne Clairembourg. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Photos : Alain Van Hoorebeeck. 
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Et donc après les rameaux, la Semaine 

Sainte et Pâques ! 
 

 

JOYEUSES PÂQUES 
 
Donc Luc Aerens nous a ouvert, le dimanche des Rameaux, la Semaine 

sainte, le chemin vers Pâques et nous l'avons pris avec bonheur, les 

yeux pleins de lumière. Mais, comme l'an passé, nous ne l'avons pas pris 

seuls, les paroisses St André de Rosières et St Sixte de Genval ont 

partagé ce chemin avec nous. C'est chaque fois une grande richesse que 

ce partage, cette route ensemble. On découvre d'autres lieux, d'autres 

assemblées, d'autres gens. On vit les mêmes moments de liturgie mais 

un peu autrement, et c'est bien. 

Et puis, on les reconnaît ces paroissiens tout proches quand ils 

rejoignent notre église St-Nicolas. Pour le sacrement de réconciliation 

le mardi. Pour revivre la Cène tout autour d'un autel installé au milieu 

des fidèles le Jeudi saint avec 

infiniment de fraternité et de respect. 

Pendant tout le gloria les cloches 

sonnent avant, dirons-nous aux petits 

enfants, de s'envoler pour Rome. Et 

après avoir entendu avec encore plus de 

force les mots qui nous font vivre la 

consécration, pour partager le Pain et 

le Vin, le Corps et le sang du Christ. 

Le vendredi, après avoir suivi le Chemin 

de croix, on va retrouver l'église 

silencieuse vibrante d'attente et d'espoir pour vivre des grands 

moments d'émotion et de recueillement. Et elles reviennent, les 

cloches, elles feront sonner la joie de Pâques le dimanche à St Georges 

à 9h et à St Nicolas à 11h, célébrations dominicales encore plus 

priantes que les autres dimanches. Mais arrêtons-nous particulièrement 

sur le moment le plus important de l'année liturgique, la veillée pascale. 

On se réunit comme pour les Rameaux devant l'église, cette fois autour 

du grand feu. On retrouve les bénédictions, les chants, les lecteurs, les 
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prières. Chaque année, que Pâques tombe très tôt comme cette année, 

le 30 mars ou plus tard, presqu'au mois de mai, c'est la même liturgie, 

les mêmes textes. Notre clergé et celui des autres paroisses répètent 

les mots et les gestes. Pâques 

reste Pâques toujours. Nous 

recevons les chants tellement bien 

interprétés par nos chanteurs, nos 

chorales. Nous partageons les 

grands textes, de la Genèse à 

l'épître, avec les lecteurs de ces 

paroisses amies et c'est un beau 

cadeau. Nous nous donnons la paix. Nous recevons le corps du Christ. 

Nous prions surtout en communion. Puis chacun rentre chez lui avec 

dans le cœur et sur les lèvres les mots de vie : Christ est ressuscité. 
 

Marie-Anne Clairembourg. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Cierge pascal 2024 béni et allumé la nuit de Pâques durant la vigile pascale. 
 

Photos : Alain van Hoorebeeck. 
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Échos de la confirmation  

des enfants de notre paroisse. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le dimanche 21 avril à 10 heures sonna l'heure tant attendue des 

confirmations pour 24 de nos jeunes paroissiens, un moment sacré 

empreint de solennité et d'émotion. 

 

Mais avant ce jour mémorable, un week-end de préparation avait eu lieu 

les 22, 23 et 24 mars précédents. 

Ces jeunes, animés par le désir de renforcer leur engagement chrétien, 

avaient participé avec enthousiasme à une retraite de confirmation. 

Pendant ces jours de réflexion et d'échanges, ils avaient eu l'occasion 

d'approfondir leur compréhension du sens profond de la confirmation, 

nourris par les témoignages inspirants et les supports pédagogiques 

variés mis à leur disposition. 

 

Le matin du 21 avril, l'effervescence régnait à la cure dès 09h15, alors 

que les jeunes se rassemblaient pour ce moment crucial de leur 

parcours spirituel. 

Après avoir revêtu leurs aubes immaculées et reçu les dernières 

instructions, un bref répit dans le ciel grisâtre nous a permis de 

capturer l'instant à travers les traditionnelles photos de groupe prises 

dans le jardin de la cure, avant de parfaire les derniers détails du 

cortège. 
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Sous l'œil bienveillant de la police 

communale et des catéchistes, nos 

jeunes se sont élancés en 

procession le long de la rue des 

Combattants, direction l'église qui 

les attendait, imprégnée de prières 

et d'attentes solennelles.  

 

Guidés par la musique entraînante de la chorale, ils ont franchi les 

portes de l'église, accueillis par les applaudissements et les sourires 

émus de leurs familles. 

 

La cérémonie fut d'autant plus marquante que 

Monseigneur Coppola, le nonce apostolique, avait 

fait le déplacement pour officier cette année. Sa 

présence distinguée a ajouté une touche 

d'exception à cette journée déjà chargée de 

signification spirituelle. Nous tenons à exprimer 

notre profonde gratitude pour cet honneur. 

 

Ce moment solennel ne fut pas seulement une célébration religieuse, 

mais aussi le fruit d'un travail d'équipe exemplaire et de la confiance 

indéfectible des parents. 

Le professionnalisme et le dévouement des équipes impliquées ont 

contribué à la réussite de cet événement, marquant ainsi la force et la 

cohésion de notre communauté paroissiale de La Hulpe. 
 

En conclusion, nous souhaitons adresser un sincère merci à tous ceux 

qui ont rendu possible cette belle journée, témoignant ainsi de la 

richesse et de la vitalité de notre foi partagée. 
 

Avec reconnaissance, 

Laurent Carly et l'équipe des catéchistes. 
 

Vous recevrez une force, celle de l'Esprit Saint. 

Vous partirez sur les routes, proclamer que Jésus est la vie. 

Et vous n'aurez aucun doute, embrasés par le Saint Esprit.  
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Telle est l’engagement et la mission  

des jeunes confirmés de ce jour. 
 

BALTUS Louis, CASEY Solenne, CAEYMAEX Giulia, 

 CAEYMAEX Lise, DAUTRICOURT Célestine,  

de BIOLLEY Ernest, de BROQUEVILLE Violette,  

de BUCQUOIS Élisabeth, DELBAERE Maxime, de THEUX Alix, 

DEVAVRY Adrian, D'HONDT Eleanor, EIJSKER Suzan, 

FONSECA ROCHA Lucas, GOETHALS Sacha,  

le GRELLE Igor, LEMBOURG Louis, MARCHAL Alice, 

PETERBROECK Henri, PONCELET Rosalie,  

SHOOFS Kamil, ULLENS de SCHOOTEN Victor,  

VERHAEGEN Corentin, VITAL Henry 
 

Toutes nos félicitations aux jeunes confirmés de notre paroisse. 

Que l’Esprit Saint les guide tout au long de leur vie.  

Prions pour qu’ils honorent et restent fidèles  

à leur engagement. 
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Écho de la fête des Unités Saint-Exupéry 

& Saint-Nicolas de La Hulpe. 
 

 

 
Le 14 avril dernier, près de 600 chefs et animés ont participé à la 

fête des Unités Saint-Exupéry & Saint-Nicolas de La Hulpe. La 

journée ensoleillée et l'atmosphère animée ont créé une ambiance 

joyeuse et festive ! 

 

La fête de nos Unités représente toujours un grand moment dans la vie 

de nos chefs et de nos animés. Cette année n’a pas failli à la règle et 

nous a permis de vivre une journée mémorable, célébrant le partage et 

l'esprit d’équipe.  

 

Pendant 4 heures, nos jeunes se sont succédés à vélo pour effectuer un 

maximum de tours du circuit au centre de La Hulpe. Les plus jeunes 

disposaient d’un parcours adapté, à côté de l’Eglise, à effectuer en 

trottinette. A la fin du temps réglementaire, le Bourgmestre 

Christophe Dister et l’Echevin de la jeunesse Xavier Verhaeghe ont 

remis les coupes aux vainqueurs.  
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Cette journée s’est déroulée dans les valeurs chrétiennes chères à 

notre Unité : le respect mutuel pendant la course, le dépassement de 

soi-même pour pédaler le plus vite possible dans l’espérance de gagner, 

et bien entendu la solidarité entre équipe ! 

 

Merci ! 

 

Nous tenons à remercier chaleureusement la commune pour son aide 

précieuse. Elle nous a prêté du matériel essentiel (des tentes pour 

abriter nos activités et un château gonflable qui a enchanté les 

enfants) et le personnel communal qui s’est démené pour nous aider à 

assurer le montage des installations. Votre soutien logistique a été 

inestimable et a contribué à la réussite de notre événement. 

 

Ensemble, nous avons créé des souvenirs précieux et renforcé les liens 

qui unissent nos communautés. Merci encore à tous ceux qui ont 

contribué à faire de cette journée un succès retentissant !  

 
Les Staffs des Unités Saint-Exupéry & Saint-Nicolas de La Hulpe. 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

***** 
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Quelques échos de l’Institut Saint-Léon 
 

 

Le printemps s'installe timidement et la vie à Saint Léon continue. 

 

Le 13 mars, la directrice,  Madame Isabelle Chrispeels, invitait les 

parents à partager un moment de rencontre avec l'équipe éducative lors 

d'une pause café.  

Un moment de convivialité,  simplement pour le plaisir de se retrouver.... 

 

Le 15 mars : journée pyjama. 

Tous en pyjama pour marquer notre soutien aux enfants malades de 

longue durée qui passent leur journée à la maison ou à l'hôpital 

 

Le 21 mars, les enfants de Saint-Léon et des 

autres écoles de la commune, ont célébré la 

journée mondiale des Tambours de la Paix. 

Lancée en 1976 par le résistant belge Arthur 

Haulot, cette journée a pour vocation de faire 

résonner les tambours tous les 21 mars...non 

plus pour appeler les hommes sur le front mais 

pour inciter les enfants à construire ensemble 

un monde de paix et de tolérance. 

Les participants créent eux-mêmes leurs 

instruments sur base d'éléments de récupération divers. 

 

Nos 5P et 6P ont vécu des classes de neige incroyables, ils ramènent 

dans leurs valises de magnifiques souvenirs 

 

Les 1P et 2P ont passé une belle semaine à la 

mer. Le beau temps était au rendez-vous ainsi 

que plein de découvertes : pêcheurs de 

crevettes et dégustation, cuistax, JO sur la 

plage, concours de châteaux de sable, rallye 

de photos, jeux de société et  boum pour 

clôturer le séjour. 
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Le 26 mars , nous avons célébré Pâques, 

la résurrection de Jésus, à l'église. 

Dans nos églises, on symbolise Pâques 

par les couleurs blanches et dorées qui 

évoquent la lumière... après le chagrin du 

deuil, la joie revient parce que nous 

gardons les souvenirs de nos défunts et 

que nous savons que nous les 

retrouverons un jour. 

 

Les deuxièmes primaires ont fait germer des graines pour aborder le 

printemps et les maternelles découvrent le cycle de vie du papillon 

grâce à un kit qui permet de voir l'évolution de cet insecte. 

 

Nos sixièmes primaires ont terminé à une belle 4ème place au tournoi 

de crosse canadienne. Bravo à eux.  

 

Le vendredi 19 avril, nos 5P et 6P ont participé 

aux "Urban Game" 

Cet évènement a pour but : 

 

   - De créer des rencontres entre jeunes qui ne se connaissent pas 

   -De les encourager à dépasser les préjugés et les différences 

   -De s'initier à divers sports sous un format collaboratif et mixte 

   -De vivre une expérience hors du commun en se plongeant dans un 

environnement qualitatif 

 

Au programme, différents sports comme le 

badminton, le volley-assis, la danse, le judo, le poull 

ball, le street soccer, le skateboard, le hockey, le 

tennis, le football, le rugby, la pétanque et le boccia. 

 

Les élèves de la 4ème à la 6ème primaires participent depuis le début 

de l'année aux animations sur le harcèlement scolaire et le cyber 

harcèlement avec Mme Aude Jacob et l'inspecteur de police (division 

de La Hulpe). 
 

Pour l'équipe,  Madame Roxane Tapernoux.  
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Quelques échos de l’École Notre-Dame 
 

Bien reposés grâce au congé de détente de mars, tous les enfants ont 

repris le chemin de l’école.  

  

Très rapidement, toute l’école s’est mobilisée le jeudi 21 mars pour les 

« Tambours de la Paix ».  

Armés de tambourins, 

crécelles, casseroles et 

autres instruments qui 

font du bruit, les élèves 

ont défilé dans la rue des 

Combattants en faisant 

un maximum de bruit.  Ils 

ont véhiculé des 

messages de paix et de 

tolérance, particulièrement face à la guerre  

en Ukraine et au Moyen-Orient. 
 

Le mercredi 27 mars, toute l’école 

s’est retrouvée dans l’église pour 

une célébration de la fête de 

Pâques.   

Partager, prier, s’intéresser à 

l’autre, dire merci,…voici les 

thèmes 

qui ont 

été 

travaillés 

en classes et qui ont servi de fil conducteur à 

notre cérémonie. Ce moment de partage a été 

enrichi de chants et d’intentions faites par les 

enfants.   

Merci à Père François pour sa présence et son 

message de tolérance et d’amour. 
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Chaque année, nous encourageons les enfants à participer à une action 

concrète lors de la période du carême.  Cette année, tous les enfants 

de l’école se sont privés de leur collation de 10 h le vendredi 29 mars et 

ont mis l’équivalent en euros dans une tirelire commune qui a été remise 

à un membre de notre PO.  Cette somme récoltée servira à acheter des 

médicaments et des petits vêtements pour les nouveaux nés en Afrique.  

En effet, cette personne se rend souvent au Congo pour y dispenser 

des cours aux soignants afin qu’ils puissent soigner efficacement les 

malades dans tout le pays. Grâce aux photos ramenées d’Afrique, les 

enfants ont pu constater le manque évident de moyens pour les soins de 

santé et ont été assurés que leur don servira concrètement à aider des 

personnes qui n’ont pas autant de chance qu’eux. 

 

Du 8 au 12 avril, les P1 et P2 se sont rendus, pour 

une semaine, dans le domaine 

provincial de Chevetogne.  Le 

soleil était au rendez-vous ainsi 

que la bonne humeur.  Les 

enfants ont pu découvrir une 

foule de choses sur la forêt, les 

animaux et ont aussi appris le 

bien vivre ensemble. Enfants et 

professeurs ont passé une 

semaine formidable. Merci aussi aux institutrices 

pour leur dévouement pendant cette semaine. 
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Le dimanche 14 avril, l’association des parents de l’école a organisé une 

journée castor.  Des parents de l’école 

ont pris de leur temps pour embellir 

notre école : travaux de jardinage, 

peinture, confection de jeux en 

bois,…bref, un magnifique travail de 

collaboration 

qui a permis de 

donner à notre école un petit air de printemps.  

Un tout grand merci à ces parents pour le 

magnifique travail effectué.  

 

N’oubliez pas de venir faire un petit tour à l’école le samedi 1° juin.  

Toute l’école sera en fête pour la traditionnelle fancy-fair sur le thème 

« Voyage, voyage ! » 

Bienvenue à tous. 
 

Madame Defrenne, directrice. 

 

 

**************** 
 

Durant les mois de mai et juin, nous 

fêtons les mamans et les papas ! 

L’occasion de les honorer, quel que soit 

leur âge, présents ou absents. 

 

 

 

 

Les petites attentions sont importantes,  

mais l’amour qu’on leur porte  

empli leur cœur.  

Redonnons leur cet amour dont nous avons 

 tous bénéficié  

et qui nous a permis de grandir. 
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     « Seigneur Jésus,  

       parle-moi de ma Mère » 

 

 
Mon Seigneur Jésus, 

dis-moi qu'il m'est impossible de t'aimer 
à moins que je n'aime aussi Marie. 

Elle est, en effet, à la fois ta mère et la mienne. 
Merci pour le don sans prix que tu m'as fait à moi, 

et que tu as fait à toute l'humanité, 
de ta mère immaculée. 

Quand je suis tenté de douter de ton amour 
et de l'intérêt que tu portes à mon bonheur, 

rappelle-moi, puisque nous avons une même mère, 
qu'il me faut croire, avec une inébranlable certitude, 

que tu m'aimes et que tu t'intéresses à moi 
et à ceux qui me sont chers. 

Mère très aimée, Marie, 
ma confiance en toi est sans mesure.  

Je sais, en effet, que le Père du ciel a voulu 
que tu sois ma mère. 

C'est toi qui as donné le Fils de Dieu au monde. 
Enseigne-moi donc à croire en ses enseignements, 

à espérer en ses promesses 
et à l'aimer en retour de son merveilleux amour. 

Douce mère Marie, conduis-moi 
et conduis tous les hommes avec moi 
à la maison du Père où il nous convie 

à partager éternellement le pain 
de son amour et de sa joie. Amen. 

Eugène Lefebvre, C.SS.R 
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Lu pour vous. 

 

     « Avant que j’oublie» 
Anne Pauly.  

Editions Verdier. 

Prix du Livre Inter 2020 

 
 

 

« Une fois qu'on a eu la date supposée de l'inhumation, il a fallu 

organiser la cérémonie du souvenir. Bizarrement, j'ai tout de suite su 

quoi faire. Le lundi qui a suivi, en début d'après-midi,  j'ai fui la salle à 

manger glaciale et vide où mon frère achevait de dresser la liste des 

adresses où envoyer les faire-part et j'ai marché sans réfléchir vers le 

presbytère de Morneville pour aller voir le curé, André Barraté, ami 

d'enfance du défunt. André Barraté, fils de maraîcher, avait entendu 

l'appel de Dieu un matin de septembre 1965, dans la plaine où il 

récoltait des patates avec son frère. Entre deux missions à Mayotte ou 

en Afrique, il passait systématiquement dire bonjour à mes parents. Je 

le connaissais depuis toujours et ça me rassurait d'avoir affaire à lui. » 
 

Vous avez compris : Anne Pauly, l'auteur de ce petit livre, vient de vivre 

la fin de vie, la mort de son père. Un père qu'elle définit elle-même 

comme un vrai punk avant l'heure : un colosse unijambiste et alcoolique, 

elle dit même "un gros deglingo" au comportement irrationnel, coupable 

de violence conjugale mais déposant chaque soir un tendre baiser sur le 

portrait pixellisé de feu son épouse, lecteur autodidacte de spiritualité 

orientale à la sensibilité artistique empêchée, portant toujours sur lui 

ce qu'elle va trouver et emporter, des mots croisés difficiles, sa petite 

bible, un recueil de haïkus, un livre sur Gandhi, un crucifix de poche 

attaché par un lacet à une médaille de la Vierge, à un chapelet thibétain 

et à un petit bouddha en corne. Un personnage extraordinaire donc 

auquel la vie n'a pas fait de cadeau. C'est toute cette vie, toute cette 

histoire qu'elle nous raconte. 

 Peu de romans livrent autant de péripéties. Les contradictions ne 

manquent pas. Les découvertes, les révélations se succèdent. Mais au 

milieu de tout ça, il y a Anne et son frère qui se dépêtrent comme ils 
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peuvent de cet héritage. Ils se dépêtrent aussi de la mission qu'ils 

assument : vider la maison pleine de découvertes et de souvenirs...ou 

pas... Il y aura évidemment des découvertes, des révélations. Anne vit 

douloureusement ce deuil et toute cette histoire. 

Elle va s'en sortir. D'abord parce qu'elle est 

forte et que le souvenir de son père la renforce 

encore. Je vous laisse découvrir 

particulièrement la cérémonie des funérailles 

présidée par ce prêtre, vieil ami du défunt et 

vieux tout simplement.  

Cherchez ce livre, achetez-le ou empruntez-le, 

vous ne le regretterez pas. L'œuvre se termine 

par une tendre histoire, celle d'une pie qui 

s'est introduite lors d'un repas chez son frère, 

juste de quoi sentir à quel point l'écriture est 

impressionnante .  
 

On va se quitter sur cette histoire, évidemment. 
 

« À un moment, alors qu'on l'attendait, elle est arrivée de nulle part en 

vol plané, s'est posée successivement sur chacune de nos têtes (...) 

L'orage a fini par éclater. Sous les rafales, la campagne semblait 

devenue folle et ça ressemblait un peu à la fin du monde. On 

commençait à être trempés et il allait falloir rentrer mais la pie ne 

semblait pas décidée. Dans le tourbillon de vert et de vent, Jean-

François s'est approché d'elle, l'a appelée une ou deux fois.  Alors elle 

a poussé un dernier cri et a disparu pour toujours dans la pluie ». 
 

Marie-Anne Clairembourg. 
 

*********************************************** 
Nous approchons tout doucement vers la 

fin de l’année scolaire.  

Une petite pensée pour les élèves et les 

étudiants qui vont passer leurs épreuves. 

 Que Jésus puisse marcher à leur côté et 

que l’Esprit Saint puisse  

leur donner la force de l’endurance  

et les éclairer dans les difficultés de l’étude. 
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Réflexion faite… 
 

 

Sint Niklaas - Saint Nicolas,  

« laudate omnes gentes, laudate Dominum » 
 

Il fait si doux ici à Oostduinkerke à la mer du nord où je passe mes 

vacances de Pâques en famille.   

Il y règne une atmosphère étonnement détendue  où l’on a l’impression que 

« le temps a suspendu son vol » comme l’écrivait Lamartine en poursuivant: 

« Et vous, heures propices … suspendez votre cours, laissez-nous savourer  

les rapides délices des plus beaux de nos jours ».  

Comme si tout le monde s’était passé le mot : « savourons ».  

Des grands-pères en sandales font la file à la librairie impatients d’ouvrir 

leur journal, des mamans accompagnées choisissent les mets du jour à la 

grande surface du coin, des papas emmènent leur progéniture pour acheter 

les « pistolets du dimanche » à la boulangerie, la poissonnerie ne désemplit 

pas…     

La journée commence à peine. La plage est déserte. Quoique … Quelques 

joggeurs au loin près de l’eau, quelques marcheurs solitaires arpentent la 

plage pour prendre l’air ou sortir leur chien.  

La mer est calme, « rustig », grise bleu, la journée promet, il fera beau….  

 

Jour de Pâques….   

La messe est prévue à 11h30, ici en la paroisse de Sint-Niklaas, pastorale 

eenheid  « Ster der zee » ( comprenez Etoile de la mer ») ….  

Je décide de m’y rendre.  

J’aime bien arriver à temps à la messe ( c’est mon petit côté flamand: 

« altijd op tijd »).  

Bien m’en a pris, car la petite église est quasi pleine à mon arrivée.  

Je me faufile et trouve une petite place à côté d’une jeune maman pimpante 

en pleine conversation avec sa fille adolescente.  

Cela papote dans tous les coins. Tout le monde est en tenue détendue, 

souvent colorée, un petit air de fête. J’observe de nombreux groupes 

composés de grands-parents, de leurs enfants et de leurs petits-enfants.  

L’église est bondée.  

Je retrouve en cet instant l’ambiance des messes familiales de mon 

enfance, où les familles du village convergeaient vers l’église le dimanche 

matin.   
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Certes les textes récités ou chantés, pas tous, ont été renouvelés et j’ai 

quelque difficulté à me repérer tout au long de la cérémonie.  

Qu’à cela ne tienne. Je retombe sur mes pieds et me concentre sur des 

passages qui prennent en ce jour une signification particulière.  

 

Le Credo par exemple : « Ik geloof, één,  heilige, algemene, christelijke 

kerk” - Je crois en l'Eglise, une, sainte, catholique et apostolique.  

Nous sommes ici à 100 km de La Hulpe, même pays, même saint patron…  

Et pourtant j’ai l’impression d’être à mille lieues de notre paroisse.  

Dans un univers qui n’est pas le mien.  

Mais ici aussi l’on dit avec conviction que nous croyons en l’Eglise, UNE, 

c’est-à-dire qu’elle est la même pour TOUS les croyants de la terre.  

Et c’est bien vrai, nous sommes tous là, recueillis, plutôt joyeux, c’est 

perceptible, en cette matinée ensoleillée. 

Notre Eglise est UNE.  

 

Ensuite vient le chant de louange, ah 

tiens, chanté en latin : « laudate 

omnes gentes, laudate Dominum ». 

« Louez toutes les nations, louez le 

Seigneur ».  

Quelle jolie invitation en ce jour de 

Pâques qui nous invite à un regard 

nouveau.  

Ici en Flandres, à deux pas de chez 

nous, l’on reprend un refrain de la 

langue commune dans le passé au sein de l’Eglise catholique…  

Elle savait bien l’Eglise que les nations sont nombreuses … mais qu’elles se 

rassemblent pour louer CELUI en qui elles croient et en qui elles espèrent.  

En cette messe de Pâques célébrée en néerlandais ici en Flandre, mais j’eus 

pu assister à une messe dite en mille autres langues, je reçois ce refrain 

comme une invitation, ou plutôt comme un cadeau : « Louez toutes les 

nations, louez Dieu ».  
 

Hic et nunc, hier en nu, ici et maintenant !  
 

Je suis heureux de pressentir comme un frémissement dans les paroisses. 

Oui, oui, les églises semblent se reremplir lentement mais surement… 

Comme un espérance  printanière.  
 

Michel Wery.   
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ANNONCES 
 

 

 

Dimanche 19 mai, nous fêterons 

la Pentecôte. 

Après la messe de 11h,  

lancement de l’application  

OCLOCHER ! 

Ce moment sera suivi d’un apéro ! 

 

Soyons présents et nombreux à  

télécharger ce nouveau 

moyen de communication !  

 

************************** 
 

Les premières communions 

auront lieu les dimanches  

26mai et 2 juin. 

Soyons en communion de prières 

avec les jeunes enfants et  

leurs familles. 

 

************************** 

Le mercredi 26 mai à 20h dans le jardin de la  

cure nous sommes invités à une  

assemblée paroissiale. 

Bienvenue à tous pour rendre grâce au Seigneur de 

l'année écoulée, pour remercier les responsables et les 

membres des équipes et pour s'informer au sujet d'un 

service pour la paroisse. 

************************** 
 

Heure Sainte : jeudis 2 mai et 6 juin à 20h 
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Le samedi 18 mai, veille de la Pentecôte, les paroisses 

de notre Unité Pastorale organisent un grand concert 

destiné aux ados et aux jeunes 

et  pourquoi pas aux moins jeunes… 

Le groupe HOLI se produira dans une ambiance musicale 

extraordinaire à l’église St-Sixte de Genval  à 20 h, 

Place Communale de Genval. 

Soyez nombreux à y assister, vous ne le regretterez pas ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

HOLI est  un groupe de jeunes qui veulent transmettre leur 

joie de croire et mettre de la couleur dans les églises ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Des flyers sont à votre disposition dans le fond de l’église ! 
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Nos joies, nos peines… 

 
 

 

Dans la tendresse et dans la joie,  

nous avons accueilli par le baptême 
   

Valentine HANNOTIAU 14/04/2024 

Rosalie, Ernest et Georges TIMMERMANS 14/04/2024 

Yanel, Gabriel et Ménès NBKUIZE 21/04/2024 

Louis MOERENHOUT 21/04/2024 

Jahnna et Lyn VAN CAUWENBERGE 21/04/2024 

Nil et Nesta LEJEAN 21/04/2024 

Argan, Borromée et Cenhelm de SEJOURNET 21/04/2024 

Élise CAERS 21/04/2024 

Clémence REUBENS 21/04/2024 
 

    Dans l’allégresse et la confiance,  

   s’engageront par le mariage 
 

Sarah VISIEDO GIL et Julien VERLINDEN 18/05/2024 

Éline VAN BOGGET et ALENXANDER PIRARD 08/06/2024    
 
 

 
Juliette  

Dans la paix et l’espérance, 

nous avons célébré les funérailles 
 

 
 

 

 

Odette DOPATROCINO,  27/03/2024  

          veuve de Alfredo DAS NEVES 

Claire DENIS, veuve de Jean-Jacques PECHER 03/04/2024 

Walter ROGGELIN, époux de Maria REDONDO 05/04/2024 

Thérèse TONGLET, époux de Guy BERGHMANS 13/04/2024 

Nathalie WAETERLOOS 11/04/2024 

Franscicus HOMBROECKX, veuf de Nelly CRABBE 22/04/2024 

Abbé Paul GRIMONPONT 02/05/2024 
 

Portons dans nos prières   

les baptisés, les futurs mariés et nos chers défunts.  
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La paroisse à votre service 
 

Les prêtres de notre paroisse 

Abbé François Kabundji (curé)   02 653 33 02  

         0472 32 74 18 

Abbé  Emile Mbazumutima (vicaire)  0484 26 07 05 

Abbé Simon Anigbogu (vicaire)    0486 75 53 11 

Abbé Maxime Bugingo (vicaire)   0466 25 63 19 

Sacristine de notre paroisse  

Raymonde Minne       0472 60 55 25   

Secrétariat paroissial 

Le secrétariat est ouvert uniquement le vendredi de 10h00 à 12h00 ou via mail 

à l’adresse secretariat@saintnicolaslahulpe.org ou par tel. 0473 31 08 53  
 

Adresses mail 
Le curé :       francois.kabundji@saintnicolaslahulpe.org 

Le vicaire Emile:     emile.mbazumutima@saintnicolaslahulpe.org 

Le vicaire Simon :     simon.anigbogu@saintnicolaslahulpe.org 

Le vicaire Maxime :   maxime.bugingo@saintnicolaslahulpe.org 

Assistante paroissiale :   assistante.paroissiale@saintnicolaslahulpe.org 

Le secrétariat:     secretariat@saintnicolaslahulpe.org 

La rédaction du Trait d'Union : redaction.tu@saintnicolaslahulpe.org  

Info site internet :    info@saintnicolaslahulpe.org 
Site de la paroisse :   www.saintnicolaslahulpe.org 

www.facebook.com/SaintNicolasLaHulpe 
 

Horaire des messes  
 

Messes dominicales 

à l’église Saint-Nicolas :   le samedi 18h00 

     le dimanche 11h00  

à la chapelle Saint-Georges : le dimanche 09h00  

à la chapelle de l’Aurore :   le samedi 11h00  

Messes en semaine  

à l’église Saint-Nicolas :  le lundi 18h00 

    du mardi au vendredi 09h00 

à la chapelle de l’Aurore : du mercredi au vendredi 11h15  
 

 

Confessions : avant et après les messes ou sur rendez-vous. 
Editeur responsable : Abbé François Kabundji, rue des Combattants, 2 – 1310 La Hulpe 

mailto:secretariat@saintnicolaslahulpe.org
mailto:francois.kabundji@saintnicolaslahulpe.org
mailto:simon.anigbogu@saintnicolaslahulpe.org
http://www.saintnicolaslahulpe.org/
http://www.facebook.com/SaintNicolasLaHulpe

